

BIOGRAPHIE DE MARIE-LOUISE VON FRANZ

Sur le SITE OFFICIEL

1915, 4 janvier

Naissance à Munich de Marie-Louise von Franz, fille du baron Erwin Gottfried von Franz (1876-1944) et de Margret, née Schoen. Son père est autrichien et sa mère allemande.

1919

La famille s'installe en Suisse à Rheineck, canton de St-Gall.

1921-1928

Ecole primaire à Rheineck.

1928-1933

Gymnase privé à Zurich.

1931

La famille s'établit dans une villa achetée par le père à la Dolderstrasse 107 à Zurich.

1933

Durant l'été, elle rencontre C. G. Jung à Bollingen. Elle a dix-huit ans. En automne, elle commence ses études à l'université de Zurich en philologie classique avec latin et grec comme branches principales ainsi que littérature et histoire comme branches secondaires.

1933-1935

Elle suit les conférences de C. G. Jung sur la psychologie moderne, les concepts psychologiques de base et son séminaire psychologique à l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich (EPFZ).

1934

Elle commence son analyse chez C. G. Jung.

1935

Début de sa rédaction du livre « Symbolik des Märchens », travail qui durera neuf ans.

1936

Elle reçoit une bourse de 500 CHF de l'EPF de Zurich pour réaliser une recherche concernant l'histoire des symboles. Le professeur C. G. Jung appuie cette demande.

1936-1937

Elle suit le séminaire psychologique de C.G. Jung, ses conférences sur l'expérience des associations et sur la psychologie moderne.

1937

Elle participe pour la première fois à la Conférence d'Eranos à Ascona, Suisse.

1938-1939

Elle assiste aux conférences de C. G. Jung sur l'introduction à la Psychologie de l'Inconscient et à ses Séminaires psychologiques.

1939

Elle reçoit la citoyenneté suisse, ressortissante du canton de Zurich.

1940

Pour son travail de thèse en philologie classique intitulé « Die ästhetische Anschauung der Iliasscholien », elle obtient la mention « magna cum laude ». Son directeur de thèse, le Professeur Dr Ernst Howald, écrit : « Summa diligentia et magna sagacitate conscripta ».

1941

Elle est nommée hôte statutaire du Club de Psychologie de Zurich. Elle tient la plupart de ses conférences au Club de Psychologie de Zurich et à l'Institut C. G. Jung à Küsnacht, Zurich.

Vers 1942

Après un entretien avec C. G. Jung, elle commence à recevoir ses premiers analysants.

1944

Elle devient membre du Club de Psychologie de Zurich et y travaille durant de nombreuses années comme bibliothécaire. C. G. Jung lui-même était membre du comité de la Bibliothèque de Zurich. Son père meurt à Zurich. Une année plus tard, sa mère vend la maison de Zurich et se retire dans un appartement. Marie-Louise von Franz loue une petite chambre à Zurich.

1946

Elle s'installe avec Barbara Hannah dans un petit appartement à Küsnacht, Zurich.

1951

Conférences à La Chaux-de-Fonds, Suisse.

1953

Voyage aux USA durant trois mois, avec conférences.

1955-1956

Voyages en Égypte et en Grèce.

1956

Elle est nommée analyste didactique à l'Institut C. G. Jung de Zurich.

1958

Elle construit sa tour à Bollingen avec l'aide de Barbara Hannah.

1961, 6 juin

Décès de C. G. Jung.

1962

Sa mère meurt à Zurich.

1963

Voyage en Écosse avec Barbara Hannah.

1965

Elle s'installe avec Barbara Hannah à la Lindenbergstrasse 15 à Küsnacht.

1968

En l'honneur du 80e anniversaire du Dr Esther Harding, elle participe à la deuxième conférence de Bailey Island et présente son ouvrage « Number Games of the Universe » qui sera publié ultérieurement sous le titre: « Symbols of the Unus Mundus ». Conférences aux USA.

1970

Voyage de quatre semaines avec Madame Ariane Rump à Bangkok (Thaïlande), Angkor Vat et Phnom Penh (Cambodge), Tokyo, Hakone, Nara et Kyoto (Japon), Toba et Bali (Indonésie), Hong Kong britannique (Chine) et Singapour.

1971-1981

Elle donne des conférences à Brême, Elmau et Herrenalb, Baden-Baden (Allemagne), Montréal (Canada), Los Angeles, USA (Panarion Conference), Lindau et Graz (Autriche), Rome (Italie), Paris (France) et aux USA.

1974, 26 avril

Avec quatre amis, elle crée la fondation de Psychologie Jungienne à Küsnacht, ZH. www.stiftung-jungsche-psychologie.ch

1984

Elle part pour deux semaines à Florence en Italie. Conférences aux USA et à l'EPFZ sur « Les expériences archétypiques à l'approche de la mort ».

1985

Elle participe pour la dernière fois à la conférence d'Eranos à Ascona. Elle donne sa conférence : « Niké et les Eaux du Styx ». Dès cette époque, elle mène une vie plutôt introvertie dans sa maison de Küsnacht. Elle se retire de plus en plus fréquemment dans sa tour à Bollingen, où elle passe jusqu'à cinq mois par année. Elle continue de recevoir des amis et des analysants du monde entier, se consacre à son travail créatif et se concentre principalement sur l'alchimie arabe.

1986

Lors d'un congrès à Garmisch-Partenkirchen, Allemagne, dont le thème était le problème de l'espace-temps, elle tient une conférence intitulée : « Some Historical Aspects of C. G. Jung's Synchronicity Hypothesis ». Les participants à cette conférence sont, entre autres, Carl Friedrich von Weizsäcker, Sa Sainteté le Dalaï Lama, Joseph Needham, Raimon Panikkar et Al Chung-liang Huang.

4 septembre

Décès de Barbara Hannah.

25 novembre

Elle donne sa dernière conférence publique à Küsnacht : « Réhabilitation par C. G. Jung de la fonction sentiment dans notre civilisation ».

1990 jusqu'à peu avant sa mort

Elle écrit un commentaire qui est paru à titre posthume : « Muhammad Ibn Umail's Hall Ar-Rumuz ('Clearing of Enigmas') : Historical Introduction and Psychological Comment ». Éd. Theodor Abt, Fotorotar AG, 1999

1994

Marie-Louise von Franz est le guide spirituel du « Centre de recherche et de formation pour la psychologie des profondeurs selon C. G. Jung et Marie-Louise von Franz », fondé récemment, dont elle devient présidente d'honneur.

1998, 17 février

Marie-Louise von Franz s'éteint à 83 ans, dans sa maison de Küsnacht.

© <https://www.marie-louisevonfranz.com/fr/>